
Rapport 2005 du responsable des échecs populaires 
 
L’humain d’aujourd’hui (homme ou femme) ne se laisse que très difficilement convaincre 
d’adhérer à un club d’échecs. Mais si cela est ainsi, il nous faut nous demander pour quelles 
raisons ? Et nous ne devrions pas chercher des excuses, respectivement nous contenter que ma 
foi les échecs sont « un sport annexe ». Et si malgré tout il en est ainsi, nous devrions au 
moins essayer d’en augmenter l’importance afin qu’il passe de statut annexe à sport reconnu. 
Mais comment réaliser ces belles paroles : 
 
Ici quelques idées possibles de solutions : 

- Grâce à une présence accrue des médias, faire évoluer le sport en un événement, 
auquel on peut adjoindre de plus en plus des éléments de show médiatiques. 

- Essayez d’organiser un événement avec des ordinateurs, avec des enfants, avec des 
figurines en chocolat, des tournois blitz, des simultanées etc.… 

- Et qu’en est-il de l’organisation de cours pour joueurs occasionnels ? 
- Ou encore d’organiser une journée portes ouvertes dans votre club ? 

 
De nombreux organisateurs dans les clubs montrent toujours encore une certaine crainte 
d’organiser une manifestation échiquéenne particulière. Mais nous devons nous décider : Soit 
être encore davantage moribonds ou au contraire survivre !! Pour les gens de l’extérieur, les 
clubs d’échecs restent des entités mystérieuses. A l’extérieur, on ne sait tout simplement pas 
ce qui se passe dans un club d’échecs !!  
 
C’est clair, cette année également il y a eu plusieurs activités d’échecs populaires 
intéressantes, organisées par des amis des échecs dynamiques. Je pense notamment aux 
activités ayant eu lieu lors des journées festives de la ville de Wil, au club de Glaris qui a 
monté un nouveau groupe de jeunes joueurs, au club d’échecs de Coire qui a organisé une 
journée des échecs ou encore proposé des cours d’échecs  ou encore au club d’échec de 
Birseck qui a essayé de rendre ses activités échiquéennes plus médiatiques dans la presse 
régionale. 
 
De même les échecs sont devenus davantage reconnus dans les écoles. Depuis la diffusion de 
la brochure « les échecs à l’école », de nombreux enseignants ont introduit les échecs dans 
leur programme d’enseignement. Grâce au manuel d’échecs de Peter Thomas qui est de plus 
en plus utilisé, les élèves en trouvant la solution correcte à certains problèmes d’échecs 
peuvent obtenir un diplôme. Les solutions trouvées à ces problèmes sont vérifiés par notre 
secrétariat permanent. Les envois de réponses sont en forte augmentation ces derniers temps.  
 
Autre fait réjouissant, Paul Kohler s’est déclaré prêt à traduire en français la brochure « les 
échecs à l’école » et de la faire diffuser en Romandie également.  
 
J’aimerais, chers amis des échecs, vous stimuler à partager encore davantage votre passion 
pour les échecs parmi vos amis. 
 
De quoi est fait votre avenir échiquéen et votre camaraderie ?  
 
Kurt Gretener 
Responsable du dicastère échecs populaires 


